



第11回 日経・FT感染症会議 特別セッション

が表れている。
稼ぐことに注力している現状
本は5位だが、注目度の高い論
文数では13位と低迷しており、
国別での学術論文数では日本
が最も深刻なのは製薬企
業とアカデミアの距離だ。アカ
デミアが何をやっているか、製薬企
業には十分に見えておらず、アカ
デミアからはシーズを企業へ渡し
切れていません。そこでアカデミア、
が表れている。

自由な意見交換促し 企業との隔たり縮める



国际医療福祉大学 医学部
感染症学講座 代表教授
松本 哲哉氏

次の危機に備え 具体的なイメージ共有

背景にはアカデミアにおける研究開発において、アカデミアに最も期待されるのはシニアの創出であるのは間違いない。そのためにはイノベーションの母体となる基礎研究を強化することなどが、現状は問題が山積している。科学技術指標2024によると、国別の学術論文数では日本は5位だが、注目度の高い論文数では13位と低迷しており、国別での学術論文数では日本が最も深刻なのは製薬企業とアカデミアの距離だ。アカデミアが何をやっているか、製薬企業には十分に見えておらず、アカデミアからシーズを企業へ渡し切れていません。そこでアカデミア、

有事を見据え平時の備え強化を

感染症創薬エコシステムの確立 ～実行のフェーズに向けて～

コロナ禍の苦い経験から、ワクチンや治療薬などの基礎研究、治験、承認、製造、上市といった流れを加速させる「感染症創薬エコシステム(生態系)」の確立が急がれている。日本経済新聞社が10月22、23日に都内で開いた「第11回日経・FT感染症会議」における日本製薬工業協会の特別セッションでは、システム構成の鍵を握るアカデミアや創薬ベンチャー、製薬企業、ベンチャーキャピタル(VC)などの代表者が、連携強化や交流の場の整備などに向け展望を語った。



厚生労働省 健康・生活衛生局
感染症対策部長
鷲見 学氏

行動計画を抜本改正 DX推進しR&D強化

2024年7月、感染症危機に対し平時から準備すべきことと整理した政府行動計画を抜本的に改正した。計画では対策項目を6項目から13項目に拡大。ワクチン・治療薬・検査薬を独立項目として強化を目指すと導入が課題となる。施設整備や可欠であり、市場の予見可能性を高めるためのインセンティブの支援するブッシュ型や、備蓄を含

ましたが、それは企業の関与が不可欠であり、市場の予見可能性を高めるためのインセンティブの支援するブッシュ型や、備蓄を含

たが、それには企業の関与が不

可欠であり、市場の予見可能性を高めるためのインセンティブの

支援するブッシュ型や、備蓄を含

たが、それには企業の関与が不

可欠であり、市場の予見可能性を高めるためのインセンティブの

支援